

まちづくり地区懇談会 7／4 光珠内福祉会館

発言番号	質問者の発言内容	会場での回答	フォローアップ対応課
1	市立病院の建て替えはするのか。	計画では考えている。時期は未明。【市長】	—
2	農村地区でも生ごみの収集日は週2回にして欲しい。	回数を増やす=コストが増大し市民負担となるため、週1回でご理解いただきたい。【市民部長】	—
3	生ごみの袋は黄色じゃなくてよいのか（カラスに襲われないという意味で）	美唄のカラスには黄色は効果はない。生ごみの袋は黄色をベースにした色を検討している。【市民部長】	—
4	拓北に公民館分館があり、避難所に指定され市が所有しているか、使いたい時にどうすればいいのかわからない。	管理責任者が力ギを持っており、町内で周知しているはず。管理責任者の連絡先とかを明記すればわかるはず。持ち帰ってわかりやすくするための協議を行う。【市長】	危機管理対策室
5	美唄幾春別川の改修について、北側の堤防が未だにできていない。以前のまち想で、北側にしか堤防ができる川は日本全国でどれくらいあるのか調べて欲しいと言ったが、未だに回答が来ていない。	調べるのは非常に難しい。美唄幾春別川は国が管理しているが、川は種類によって管理が市・道・国に分かれている。堤防がないという事に関しては国に要望を出していかなければならない。いつ工事が着工するのか確認させてほしい。【市長】	都市整備課
6	十何年前に拡幅して整備している所はまだ未舗装で途中で終わっていたり、美唄幾春別川にかかる橋の改修が全く進んでいない。	調べて連絡します。【市長】	都市整備課
7	開発局から国道拡幅の事で、桂沢から来ている水道管の本管が担当の所を2カ所通っている。水道課に何回か書類を出したが、何の応答もない。（今年の4月の頭に話をした）	確認して答えを出せるようにしておきます。【市長】	水道課
8	市から敷きならし用の砂利を毎年配布されているが、どういう風に引くか地域で割振りしているが、市道でない場所は敷きならしの砂利の対象ではないという回答をもらった。市道でない場所で下水道が走っている所は下水道課に道路を直してくださいと言われた。地域の下に4号川（？）があり、そこの管理道路については農政に言って下さいと言われた。	今年の配布は終わったので、来年以降は地域の方が活用しやすいように、実情にあつた物事のやりかたができるように検討させて下さい。【市長】	都市整備課 下水道課 農政課
9	専修大学は今年はきちんと草刈りがされているが、いつまできれいに管理してくれるのか。	専修大学は今は「閉校」の段階に移っており、事務所には勤務する方がおり、管理されているのですが、土地や建物の利活用に関してはまだ回答が出ておりません。大学が所有している限りはきちんと管理させます。【市長】	—

まちづくり地区懇談会 7／4 光珠内福祉会館

発言番号	質問者の発言内容	会場での回答	フォローアップ対応課
10	専修大学に関しては固定資産税を免除していると聞いたが。	「学校」という活用であれば固定資産税は免除となります。現在は学校ではありませんので、現在は固定資産税をかけていきます。【市長】	—

まちづくり地区懇談会 7／4 東4条福祉会館

発言番号	質問者の発言内容	会場での回答	フォローアップ対応課
1	後期高齢者医療制度のように75歳以上の方の診療報酬を下げるような政策や医療・介護の総合保険法のように長く病院に居る人を追い出すような政策について市はどのように考えているのか。	後期高齢者の75歳で区切るというのは健康寿命としては妥当であると考え、年齢構造に関しても一定程度の評価をしています。しかし不透明な点があるのも事実ですので、明らかになったら皆さんにご説明したいです。【市長】 診療報酬が下がるというのは75歳以上、以下は関係なく全体的に下がっている傾向にあります。 医療・介護の総合保険法についての問題点は介護レベル3でなければ施設に入れないという点であり、例外規定が必要であると考えます。病院→施設→自宅という流れは国の医療費の増大という点があります。【保健福祉部理事】	—
2	市立病院の不良債権は平成27年度で解消した後、それ以降は赤字は出ないのか。	平成27年度の健全化計画が終了した後、平成28年度以降については自主健全化ということで計画を策定しなければなりません。現時点では、28年度以降は赤字が出ないように考えております。【病院事務局長】	—
3	間違って生ごみを燃やせるごみに混ぜた場合はどうするのか。	そのまま回収します。しかし、できるだけ分別の協力をお願いしたい。【市民部長】	—
4	生ごみの袋に骨を入れたらどうなるのか。	機械での分別時にはじかれると聞いていたため、骨に関しては燃やせるごみに入れて下さい。【市民部長】	—
5	美唄市で考えうる大きな災害は大雨と洪水くらいだと思われるが、過去に美唄市で大きな災害はあったのか。	近年では、大雪で交通網がマヒしたりお年寄りが家に閉じ込められるという事がありました。【市長】	—
6	公共施設の耐震強度はどうなのか。	小中学校の耐震化は済んでいますが、市役所や市民会館、市立病院の一部は耐震の基準に満たしておりません。【市長】	—
7	最近、空き家が増えている。災害にもなりうるし、少年達のたまり場になってしまふのではないかと考えている。	空き家は市内でも多くあります。空き家に関する条例を作りました。空き家の所在を特定し、対応を進めることはできますが、空き家は個人の財産のため、行政が介入できない部分が多くあり全国的な問題となっております。【市長】	—
8	美唄市で大きな地震は起きないものの、地震帯には入っている。注意をしていきたい。	備えは大事だと思います。そのために防災組織を作つて頂きたいです。【市長】	—

まちづくり地区懇談会 7／4 東4条福祉会館

発言番号	質問者の発言内容	会場での回答	フォローアップ対応課
9	町内で美化運動を行っており、ごみに関して市に相談したところ、職員の対応が非常に悪く、「いちいち市に言うな」などの言葉を言われた。また、どぶさらい用の発砲スチロールを調達するのが困難である。	対応に関しては、今後そのような事がないように努めて参ります。どぶさらい用の入れ物に関しては考えたいと思います。【市長】	生活環境課
10	春になると道路がでこぼこで傷んでおり、水道管を掘った所とかガス管を通したが盛り上がったりしていて危険な状態である。そのような状態にならないよう業者に設計を含めた発注をすれば、でこぼこにならないような状態になると思います。	このような点につきましては承知しております。補修に関しては、市の職員が行っていますが、大きな段差等は業者に依頼しており、その段階で設計の見直しは行っておりますが、全部を改良できればよいのですが、予算の面で部分的なもののみ(主に段差)というものが現状です。多くの町内会からこのような要望が多く来ております。【都市整備部長】	一
11	生ごみの堆肥化について色々PRをされていますが、その一環として、小中学生の頃からごみに対して、まちを美しく行くためのマナーやエチケットを身につけていくために作文やポスターを書いてもらう等、学校の協力も経て、広く市民に知らせるような事をできればやって頂いて、堆肥化の関心を持つていただければと思う。	教育委員会と相談させて頂いて、取り組みができるように打ち合わせをしていきたいと思います。【市民部長】	教育委員会 生活環境課
12	街灯の電球が切れたりしているため、整備して欲しい。電柱が木製のものがあり、木が腐ってきており新しい木で補修しても危険な状態であるため、交換してほしい。	街灯に関しては要望も多く、全ての要望をカバーできるような状況ではありません。そのため、協議をしながら計画的に優先順位をつけて整備している所であります。街灯は金額の1/2を補助しておりますので、そちらを活用して頂きたい。電柱に関してはどこを持ち物か調べます。【市長】	都市整備課
13	市から側溝蓋を支給してくれたが、設置をしてくれなかった。以前は業者的人が設置してくれた。	支給は市の方で行いますが、設置は地域の方にお願いしております。【都市整備部長】 設置の件については確認させて下さい。【市長】	都市整備課
14	いなほ通りに住んでいるが、自分の住んでいる所の近く道がでこぼこでかつ制限速度がないため、トラックが通る時は大きい音がして非常に迷惑であるため、警察に言って制限速度をつけて頂きたい。	標識をつけるのは市ではできませんが、現場を見させてください。【市民部長】	都市整備課 生活環境課

まちづくり地区懇談会 7／8 日東福祉会館

発言番号	質問者の発言内容	会場での回答	フォローアップ対応課
1	不良債権の額は計画より進んでいるが、助成金があるからであって病院の赤字の経営体質は変わっていないのか。	国から頂いた分を病院に投入している。病院独自で黒字経営で借金を返済していくのは非常に難しい。【市長】	—
2	外来患者の減少はこのまま進んでしまうのか。	全国的に減少傾向にあります。計画に近づくために努めていますが、なかなか結果に結び付かないのが現状です。【市長】	—
3	地域説明会について、平日の午前中は人が集まらないため、人が集まる時間帯に変更して欲しい。	予定を組んでお知らせする段階ですので、現状でスケジュールの変更ができないため、出前講座を活用してください。【市民部長】	—
4	町内の行事に合わせて、自主防災組織の行事も合わせて行っているが、人が集まらない。	土地の関係上、防災意識が低くなってしまうのは仕方のない事ですが、雪や大雨が心配されるので、ポイントを絞って訓練されたらいいんじゃないかと。市からもお手伝いさせていただきます。今後、立ち上げるだけではなく、しっかりと機能できるような取組みを一緒に考えていきたいと思います。【市長】	危機管理対策室
5	去年もそうだったが、まちづくり地区懇談会の開催案内の回覧が来るが、当町内では足の不自由な人が多く、回覧が途中で止まってしまうため、人数分のコピーをしているため、複数枚送付して欲しい。	持ち帰って相談させてもらいます。この地域だけの事ではないと思いますので、時間はかかりますが整理させて下さい。【市長】	企画課

まちづくり地区懇談会 7／8 東福祉会館

発言番号	質問者の発言内容	会場での回答	フォローアップ対応課
1	道内順位はなぜ35市中35位のままなのか。 なぜこのようなデータを出しているのか。 順位が違うとどれ位違うのか、1位の市はどのような状況なのか。	改善はされているが、周りがそれ以上に改善されているので、順位がこのまま。 データを出している理由として、財政健全化計画は順調に進行しておりますが、まだ心配要素があるため、そういった事もお知らせしていきたいと思って出しています。 実質公債費比率は美唄は22パーセントですが、三笠市は12パーセント程度、札幌市は7パーセント程度となっております。将来負担比率に関しては1位の江別が37パーセント位となります。【財政課長】	—
2	こうなった原因は特定できているのか、頑張っている所はあるのか、数字だけでは緊迫感がない。	財政的には厳しい状況にあります。市の財源の経費を節約したり、公共事業の見直しをしたり、職員の給与の削減等で返済努力をしております。【副市長】	—
3	具体的な問題は何なのか。市民レベルで話をして欲しい。	内容については分析しておりますが、用語が難しいというのをご指摘の通りです。指標は国で定められた言葉のため、これを噛み碎いて説明するようにしていきたい。【副市長】	—
4	地域医療構築プランはいつ出たものなのか。	2月に地域説明会を開催しており、パブリックコメントを1～2月の間に募集していました。要点はメロディーに掲載しております。【保健福祉部理事】	—
5	生ごみの処理料の採算がとれる量は多い方がよいのか少ない方がよいのか。	ごみに関しては税金を投入しつつも、市民負担を軽減しながら行います。採算制については行政の行う事業の為、考慮しておりません。【市民部長】	—
6	生ごみを出さない方が少しでも市の財政の負担が減るのなら、行政から市民に訴えてもよいのでは。	全ての家庭で生ごみを家庭内で処理できるわけではありませんが、処理できる家庭ではごみの減量化にもつながるため、引き続きお願いしたい。【市民部長】	—
7	未だにごみの分別がきちんとできていない部分があるのに、ごみの種類を増やすのか。	今では分別はかなり浸透しています。生ごみの分別に関しては根気強く啓発活動をおこないます。【市民部長】	—
8	町内単位で公共ごみ、燃えるごみ、燃えないごみでクリーン作戦を行っているが、実施する日にちやどこへ置くかなど役所の窓口で言わないと回収しないという事態が起きている。公共ごみは電話で回収してもらえないのか。	前向きに検討させて下さい。【市民部長】	生活環境課

まちづくり地区懇談会 7／8 東福祉会館

発言番号	質問者の発言内容	会場での回答	フォローアップ対応課
9	他のまちでコンポストを持て余していると聞いているが、現在はコンポストの購入について啓発を行っているのか。	以前はコンポスト購入の助成を行っておりましたが、購入する方が段々と減っていったため、休止しております。そのため、現在は啓発にあまり力を入れておりません。【市民部長】	—
10	ごみ袋の色で、今の黄色はカラスに効果があるのか。	色が黄色である他に袋に顔料を含めると効果があると聞き、実験してみたが、美唄のカラスには効果がなかった。カラスに頻繁にイタズラをされる場所は、市がネットを用意する。【市民部長】	—
11	自主防災組織について、町内には色々な職業の方がいるが、本当に災害になった時に全員職場にいってしまう。そうなると年寄りしか残らなくなってしまう。自主防災組織の訓練を行ってみても担架で人を運ぶのも難しい。組織づくりや組織の訓練方法を検討・指導してほしい。 ※意見ではなく、希望を述べただけ。	対応方法に困っている組織が他にもございます。どんな形で必要最低限をやったらしいのかを含めて時間を頂きたい。【副市長】	危機管理対策室
12	避難所として福祉会館や小学校が設けられているが、その場所に避難用品や食糧を備蓄しているのか。	毛布や避難所用マット、食糧は市役所に備蓄してあります。市役所から遠い場所には一部避難用品を置いてあります。【危機管理室長】	—
13	防災組織率の順位を出してほしい。	※回答出さず	危機管理対策室
14	ハザードマップは細かくて読めない。もっと実用価値のあるものにして欲しい。	※回答出さず	—
15	去年に発言した町内会のマップについての回答がまだ来ない。	※回答出さず	危機管理対策室
16	町内の生活道路の関係で、春先に道路が傷んで通れない。車が通れなかつたり年寄りがケガをするような事態が起こつたため、原因究明と改修を市に要望して回答が来たが、下水道工事が原因で舗装が壊れるという話は聞いた。同様の場所が数カ所あるため、改修の時期については回答できないと言われた。都市整備としてどういう管理をしているのか。	美唄市の道路では様々な箇所で亀裂が入っています。土盤改良がされていない道路の場合に下水道や水道管が入っている場合はおっしゃった通りの事が起ります。冬に周りが隆起して亀裂が起つたりします。大きな亀裂は業者が、多少の段差は職員が対応しておりますが、一度に行うのは困難な為、各町内会長さんと協議の上、順位をつけて改修を進めております。【都市整備部長】	—

まちづくり地区懇談会 7／8 東福祉会館

発言番号	質問者の発言内容	会場での回答	フォローアップ対応課
17	道路がこういう扱いになっている等の情報は公開されないのか。(要望も含めて)	予算が確保できて計画が決まれば町内会長さんを通して行います。【都市整備部長】 地域の方々から色々ご要望頂きます。その際に担当者が現地を見て立会いの下、そのときに道路の状況をお話していると思います。ただし、全市的な周知はさせて頂いておりません。【副市長】	—
18	ボランティアで、町内会で防犯パトロールや子どもの通学路の交通安全、消火栓の除雪を行っている。小さなボランティアでも、市の方で何らかの形である程度掴んでいただいて、他の町内会や老人会のやる気をおこす様な雰囲気づくりをして欲しい。	啓発活動の一環として、広報メロディーやホームページで紹介できるように検討したいと思います。【企画課長】	—
19	住んでいる所の近くで、長い間赤水が流れているため何とかして欲しい。	後日ご連絡後、調査にお伺いいたします。【副市長】	生活環境課 都市整備課 下水道課

まちづくり地区懇談会 7／9 市民会館

発言番号	質問者の発言内容	会場での回答	フォローアップ対応課
1	財政の資料で、道内市町村のうち最下位というのは間違いではないか。	(財政課長) 道内の「市」の比較で35市中最下位の項目がある。町村まで含めた資料は、手元に資料がないので持ち帰って確認したい。 連結赤字比率は、美唄と深川のみ。 夕張は、特例債等があるため、同じ項目では美唄より上になっている。	財政課
2	土地開発公社の解散について報道があったが、土地や借金が残っているとあったので、この処分はどうするのか。現在に至る前に途中経過での公表はあったのか。	(財政課長) 広報への途中経過の掲載は、すぐに確認できないが、公社の報告は毎年議会に対し行われている。 時価と簿価の乖離が広がり、思うように土地の販売が進まなかったことから、H20年度に土地開発公社の経営健全化計画を策定した。 負債総額は、15億3千万円。 H19年度から31年度までの計画で差を一般会計が補填する予定となっていたが、それ以上に価格の差があったため、3セク債等の活用も検討している。 公社の土地を市が持ち、販売促進につなげる案もある。	財政課 契約管財課
3	一つの案として、雑草を生やすよりは、菜種などの作物を栽培して少しでも収益を上げる方法はいかがか。	(財政課長) 作物を栽培して、維持費に当てる方法ができるか持ち帰って検討したい。	農政課 No7へ
4	市立美唄病院の減価償却費の増加対策について何か考えはあるか。 公営企業法の改定で、耐用年数が短縮され、減価償却費が増えている。	(病院事務局次長) 減価償却費に伴う収支の見直しについてですが、手元に資料がないので、後ほど回答をお伝えします。	病院事務局
5	公社の様子について、議会報告があると言うが、議会報告会で質問しても議員は答えられなかつた。どう公開していくのか。	(市長) 情報公開について、議会議論は全て公開しています。ただ、その仕方が問題。ほとんどの情報は市のホームページで見られるが、地域的に活用が難しいということもある。 紙でお知らせすることもあるが、全では難しい。ポイントを絞ってメロディーや公共施設への掲示などをしている。 土地開発公社の紙での公表ができていなかつたことは、申し訳なかつたと思っている。 今後は、いろいろな方法で周知に努めていく。	企画課 契約管財課

まちづくり地区懇談会 7／9 市民会館

発言番号	質問者の発言内容	会場での回答	フォローアップ対応課
6	私も以前、菜種の活用についてお話ししたことがあり、「採算がとれる企業があれば誘致したい」との回答だったが、その後の検討や動きはどうなっているか。	菜種については、農業生産行為になるので、環境美化運動の一環として活用することは、難しいと考えるが、検討したい。そんなに時間はかかると思う。	農政課 No7へ
7	土地が市内に各地に残っているところがあるので、案として、薬草の基地化を考えてはどうか。 空き地(未利用水田等)対策になるのでは。	(市長) 遊休地の活用は、いろいろな方法が考えられる。 誰が、どのように、どれだけ実施するかも含めて、菜種や薬草など、全体的に議論したい。 今回はすばらしいご提案として受けたい。	—
8	(岩崎) 私なりの財政健全化の考え方について述べさせていただきたい。回答はいりません。 (割愛)	—	—
9	病院は企業会計ですが、P9に工夫が必要と思う。 経常収支では赤字だったが、全ての収支を合わせると黒字になった。黒字だと思ったら、不良債務があるので、赤字が残っている。 国も実質的に赤字か黒字か明示するように言っている。 難しいところだが、十分に市民がわかるような努力をしてほしい。	(市長) 企業会計の説明は難しいところがあるので、今後端的な説明ができるか検討していきたい。	—
10	今後市立病院が新設されると記載があり、市民との意見交換の場を持つとのことだが、回数など複数回の予定はあるのか。	(市長) 市民との意見交換が大事なことなので、何回かは決まっていないが、複数回行いたい。	—
11	医療再構築プランについて、2つのことが問題になると思う。 一つは、大まかすぎて実行できるが疑問だと言う事。 もう一つは、公営企業法の全部適用になり、職員は市の基準と別の給与を設定できることになる。これは良いことか疑問です。賃金カットにつながらないか、と思う。 市と同じ待遇にすべきと考えます。	(市長) 今後の構築プランの中で検討していきたい件と思います。	保健福祉部

まちづくり地区懇談会 7／9 市民会館

発言番号	質問者の発言内容	会場での回答	フォローアップ対応課
12	急性期の患者が安定期になった時、3ヶ月などといられる施設等を探して下さいと言われる。患者の背景や施設の様子など、入ってみないとわからない。患者に合わないこともある。公立病院が受け入れていれば、家族も安心すると思う。いられるようにできないのか。 (介護型、療養型?)	(病院事務局次長) 一般病棟と療養病棟との関連だと思いますが、療養にとどまらず、介護施設に行く方もいらっしゃると思う。患者さんの病気や身体状況などを見ながら、病院と介護施設、ケアマネや病院の社会福祉士などが連携している。H29年には介護業等をなくす動きもある。市立病院でどう対応していくか、今後のプランと一緒に考えてまいります。 介護難民を出すわけにはいかないと考えています。	保健福祉部 病院事務局
13	堆肥化に動き出していますが、ゴミは、減量化を目指していると思っていたのですが、いろいろな計画があるので、考え方は変わっていないと思うのですが、お金を出して生ごみを出してくれと聞こえるようです。減量化をあわせて考えるという施策が見えない。コンポストの助成、ベランダで家庭でも堆肥化することなど、減量化の考えはないのでしょうか。	(市長) 減量化は進めていかなければならない項目と考えています。 一定程度の減量を続けながら、各家庭で減量化に取り組めない方については、堆肥化施設でフォローすると考えています。 助成については、現在のところは進めていません。	—
14	一部報道もありましたが、堆肥化施設の落札について、総合評価制度を取り入れて、2番目に安い企業となったそうですが、談合情報が入ったそうです。 市には談合に対するマニュアルがあると思いますが、その対応について、考え方を確認したい。	(市長) 談合情報についての市の対応についてですが、情報があつた段階で公正取引委員会や美唄警察署とも相談しています。情報には、氏名も住所もなかったため、相談と報告とした。市内部でもマニュアルに則って進めてきたところです。 情報が寄せられたことで、落札の判断に不正や圧力が加えられたとは思っていません。	—
15	ゴミの有料化は、何年もまえに始まり、当時有識者会議で、今後のゴミ処理に対する考え方が示されたのですが、市民に新たな負担を求めることになるので、家庭でできることはやって、負担をかけないように考えることが当時の答申だった	—	—
16	談合情報があるとわかった時に、美唄市として対応することをきちんとやっていたか訪ねたい。	(市長) 前日議会の常任委員会で同様の質問がありました。 (市民部長) 情報があつた段階で、委員会や警察に相談連絡をした。 対応マニュアルもある。 情報は、相手が特定できる内容がなかった。 (市長) 入札の金額について、審査会でその額が妥当か、学識経験者5人の審査委員の協議を経て契約しています。	—

まちづくり地区懇談会 7／9 市民会館

発言番号	質問者の発言内容	会場での回答	フォローアップ対応課
17	道の対応の例では、入札日を面倒、業者を替えるなどの手 法があります。 今回の業者は、9年前に問題を起こした業者である。 総合評価があるので、談合は起こりえないという考えは短絡的だと思うので、十分注意してほしい。 今後説明会もあると言う事なので、維持管理などの技術効 果があったのかなども市民に知らせるなど、体制をしっかりと してほしい。	(市長) 市としてもしっかりやっています。 岩見沢に燃えるゴミを運ぶこともありますので、今後市民説 明もしっかりとしていきます。	—
18	現在生ごみなら何でもいいとは思わない。タマネギの皮など 処理しにくいと聞いている。具体的な説明もできていると思 う。今会場にいいる人だけでも知らせてはどうか。 コンポストの話があったが、以前市長に話をしたが、検討す るという話だったが、その様子がわからない。 ゴミのネットの助成などの話も様子がわからない。 ゴミステーションを増やす対応はないのか。	(市民部長) 生ごみの分別辞典を作成し配布します。 どういうものが堆肥化で対応できるか、詰めているところな ので、8月の説明会である程度の内容がわかるようにした い。 コンポストの助成は、現在は考えていません。 カラス対策については、袋に顔料を混ぜると効果があると言 われていましたが、様子を見るとあまり効果的ではありませんでした。ネットが現状では効果が高いと考えられるので、市でも対応を考えたいと思う。	—
19	収集した袋を破る時は、手動か機械か。 生ごみのにおいては、粉殻で吸収するなど対応はあるのか。 割り箸や竹などを碎くことはできるのか。 電池などは機械の分別認識ができるのか。 施設のにおいて対策、換気はどうなっているか。 たい肥の温度管理はどうなっているか。 議会で先進調査をしていたようですが、その内容は決定に 反映されているか。 大人や子供のおむつはどうするか。燃料として活用しては。	(市民部長) 悪臭については、粉殻は水分調整で使用するので、におい の対応ではない。建設場所は、においの制限がない場所と なっている。市の基準を設け、その範囲内の施設となってい る。建物は開放型。 事業系のゴミには割り箸が多いが、異物検出器のところで 分別できます。 温度は60度以上でたい肥になる。 議会の視察については、市の整備する内容を網羅するもの として発注しているので、議会側から仕様についての注文 はありませんでした。	生活環境課
20	岩見沢で燃やした残りは持ち帰ることと思うが、何れ埋立て の土地が狭くなるので、東美唄の場所を先行取得して置い たらどうか。	燃やせるゴミの燃えかすは、美唄の最終処分場で受け入れ ます。処分場には、拡張スペースがありますが、費用がかかるので、いろいろな面から検討していきます。	—
21	60度というのは実験しているのですか。75度以上で行うと聞 いたことがあるのですが。	(市民部長) 再度確認していきたいと思います。	生活環境課

まちづくり地区懇談会 7／9 市民会館

発言番号	質問者の発言内容	会場での回答	フォローアップ対応課
22	市の「責務」、市民の「責務」は同じ概念なのか。	(危機管理室長) 同じと考えています。	—
23	まちづくり条例にもあるので、同じと考えているようですが、市と同じような意味ではなく、「役割」のようにとらえてはどうか。 市民のまちづくりへの参加は自発的出なければならないと聞きました。	(市長) 持ち帰りまして、文言の整理等十分に検討します。	危機管理対策室
24	AEDがいろいろ設置されているが、2年に1回の点検は行われているか知りたい。	(都市整備部長) AEDについては、消防にて確認します。	消防本部
25	高度成長期に整備された様々な設備が損傷しているように思われるので、維持管理マニュアル、損傷の評価など行われているか。	(都市整備部長) 橋の場合は、長寿命計画というものがあります。日頃から維持管理をし、できる限り長持ちするように考えている。 道路は、計画はないが、要望や現状を見ながら、優先順位を決めて整備していく。	—
26	他市で入札不調となった契約が見受けられるが、美唄でも同様の例はあるのか。	(都市整備部長) 昨年数件婦長があった。 それらは、再入札をして事業実施しています。	—
27	外国人による土地の取得について事例はあるのか。	(企画課長) すぐに回答できないので、持ち帰って確認いたします。	税務課
28	報道で3保育所の統合について報じられていましたが、H28年から一緒になる予定とのことです、規模が大きくなれば、カリキュラムの長時間化などで子供に負担は出ないのか。	(市長) 新聞に一部報じられていますが、府内にコミュニティ施設審議委員会で老朽化した建物をどうするかと話があり、統合の案が出た。保護者宛にアンケートを実施し、概ね統合の同意が得られている。 内部の行事については、各先生達としっかり協議をしながら決めていく。 統合の場所はHCCとしているが、学校が閉校するから統合するのではありません。 公共施設の有効活用を考え、その場所を使うことが一番良かったので決めてきた。 まだ細かい説明をしていないので、今後ちゃんとしていく。	—
29	統合後、防災面は大丈夫か。	(市長) 安全面については、先進事例なども検討して、しっかりとやっていく。	—

まちづくり地区懇談会 7／9 市民会館

発言番号	質問者の発言内容	会場での回答	フォローアップ対応課
30	現場の職員の意見を十分聞いて方針を決めているのか。	(市長) 職員の意見を聞いて統合にも賛成する意見が出ている。	—
31	子供は地域が育てるという考えがあったと思うが。	(市長) 近くで見られればいいと思うが、現状では市内のいろいろな場所からそれぞれの保育所に通っている現状があるので、この考えに至った。	—
32	統廃合は、総合計画にもあったと記憶しているので、計画の通りに進んでいると思う。 内部で情報整理して、関係者の意向調査もやっているようだ。 保育行政にかかる様々な関連項目があると思うので、短絡的にならずに十分議論をして決めてほしい。	—	—
33	地域応援チームの担当職員がわからない。 リストを出せないか。	(企画課長) 本日の資料には付けていない。毎年担当職員が会長宅を訪問し、渡しています。 どう知らせるか今後検討したい。	企画課

まちづくり地区懇談会 7／15 旧落合生活館

発言番号	質問者の発言内容	会場での回答	フォローアップ対応課
1	市立病院の経営状況で、実績が計画より下回っているが対策を考えているのか。毎年達成できていないため、別の問題があるのではないか。	ご指摘の通り、患者数に関しては毎年達成できておりません。原因は色々あると思っておりますが、最大の要因は診療報酬改定にあると考えています。そのため、現在見直しを行っているところです。【病院事務局次長】	—
2	計画を立てた時点で達成できていないでは、根本的な問題があるように思われる。個人的に市立病院のスタッフが信頼できない。信頼できなければ人は行かなくなる。自分たちの力で黒字にできるようにしてほしい。	親切丁寧な対応はお互いの信頼に結び付くと思います。そのため職員研修を含め、対応していきたいと思っています。また、市立病院単独での黒字経営は不可能です。なぜなら救急を担っている以上は黒字には転換いたしません。救急を止めれば黒字に転換いたしますが、市民の安心と安全を確保するために税金を投入しても行う必要があると考えています【市長】	—
3	ここは交通の便が非常に悪いため、在宅医療は必要な事だと考えています。しかし、病院がこのような状態なのに地域医療プランができるのか。外に出れる先生やスタッフがいるのか。	現在の体制でチームを組んで、在宅医療を行うというのは厳しい状況です。そのため、医師や看護師を確保していくたいと考えております。【病院事務局次長】 民間の病院でも在宅医療は進んでおります。民業圧迫にならないよう、地域の医師会と協議を行いながら進めています【市長】	—
4	入院患者数が美唄の人口より多いが、どのような考え方をしているのか。美唄市民の市立病院の利用率はわからないのか。	入院患者数に関しては1日1名というカウントをしております。【病院事務局次長】 資料の作成方法を改善するようにいたします。【市長】	—
5	市立病院を建て直す計画はあるのか。建て直したら個人病院の患者数が減るのではないか。そのため、市立病院は救急医療と予防医療を専門にして、容体が安定したら個人病院で長期療養してもらった方がよいのではないか。	以前に万葉病院と市立病院が患者の取り合いになり、お互いにダメになったという経緯があるため、医師会と協議を行いながら、役割を明確にして地域医療を守らなければならぬと思っております。病院の建て替えに関しては、平成29年度の予定ですが、資材の高騰が非常に著しく、公共施設の発注を行っても不調に終わるケースが全国的に多いため、今後の計画に影響が出るのではないかと懸念をしております【市長】	—
6	農道空港の近くに救急病院を建てて、北海道全体のドクターヘリの発着場にすることを考えてみたらどうか。	しっかりと協議していきたいと思います。【市長】	—
7	聞いた話だが、具合が悪くて5時過ぎに市立病院に行ったら、何しにこんな時間に来たんだというような感じの対応を取られたと聞いた。	不快感や心配を与えてるのは事実です。そのような事のないように、病院の中でも検証を進めていきたいと思います。少しづつでも改善していくようにしていきます。【市長】	—
8	生ごみを堆肥せずに、岩見沢に全て持っていくべき施設を建てる費用や維持費はいらないのではないか。	岩見沢の施設は焼却処理費用がかかるため、生ごみを堆肥した方が費用がかかりません。【市民部長】	—

まちづくり地区懇談会 7／15 旧落合生活館

発言番号	質問者の発言内容	会場での回答	フォローアップ対応課
9	ボランティアでタオルを集めている。量がありかつ車を持つていないため、役所まで持っていくには大変である。そのため、収集日を決めて持つてもらおう事はできないだろうか。	収集日を決めるとごみの扱いとなるため、個別に電話連絡頂ければ、お約束はできませんが極力市の方から回収に行かせてもらう方向で検討させて頂きたいと思います。【市民部長】	惠風園・恵祥園
10	生活館が避難場所になっているが、来年度は廃館にしてしまうのか。委託料が今年度いっぱいとなっている。色々なレクリエーション活動の場となっているため、残してほしい。	契約管財課から町内会長に連絡いたします。【市長】	契約管財課
11	栄町のコミュニティセンターが避難所となったが、その他にこの生活館など何かあった時に人が集まりやすいよう除雪計画を考えてほしい。	検討します。【市長】	—
12	台風が美唄に向かってきたときに、災害対策本部を立ち上げると思うが、避難勧告は末端の人間に届くのか。	災害時に瞬時にお知らせする手段はございません。主に市の消防車等で回って皆さんにお知らせする方法や昨日の地震の時のように、携帯電話のメールでお知らせする方法になります。【危機管理対策室長】	—
13	1時間に何ミリの雨量があると危ないのかが自分達で判断できるのか。目安を教えてほしい。	基準の数字は決まっております。何かの機会にお知らせできればと思っております。【危機管理対策室長】	—
14	39号に住んでいる。家の間に道路が通っているが、市道のはずなのに除雪されていない。親切な人が除雪してくれている状態。この地域は雪害で救急車とかが入れない。家の間の市道をなぜ除雪してくれないのである。	調べて連絡します。【市長】	都市整備課
15	独居老人が多いのに、緊急時の対応について市で何もないのか。	※回答せず	危機管理対策室 地域福祉課
16	2号線の簡易舗装の件で、昨年7月から全体の3分の1の79メートルを簡易舗装として実施してもらった。予算の関係上との事だったので、去年の10月25日に継続要望を出ましたが、その件についてどうなっているのか。	継続して行いたいが、他にも要望が多く出ており、この場所だけ継続して行うというわけにもいかないため、来年以降にお願いしたい。【都市整備部長】	—
17	メロディー5月号に掲載されていた空き家条例の件だが、栄町の緑ヶ丘に空き家があり、状態が良くない。それに対しての市の進捗状況はどうなっているのか。	平成24、25年の調査で299件確認しています。その他に市民の方から情報提供を頂いており、今年に20件近く情報を頂いています。こちらの方で危険だと判断したものは、持ち主の追跡を行っておりますが、持ち主の特定が未だにできていないケースが多いです。【危機管理対策室長】	—

まちづくり地区懇談会 7／15 旧落合生活館

発言番号	質問者の発言内容	会場での回答	フォローアップ対応課
18	坂の中腹に排水溝が設置されており、段差がある。坂の下に住んでいるお宅の玄関のあたりに穴ができて飛び石をするようになった。何とかしてほしい。	現地を確認させて下さい。【都市整備部長】	都市整備課
19	街灯のLED化を進めようとしており、今年の6月に都市計画課に問合せした所、予算がないと言われた。予算がないなら仕方ないか、申請書を出す際に権利だけを翌年度に持ち越してほしい。	検討させて下さい。【都市整備部長】	都市整備課
20	市の方からLEDの計画に関する調査が来たが、交換する場合、街路灯16灯だけで7万程かかる。仮に全部交換した場合、何年たつたら減価償却できるのか等、基準になる数値が全くわからないのに計画がありますかと聞くのは乱暴に思える。基礎的なデータを示してくれるとアンケートのしがある。	不親切だったと反省しております。【市長】	—
21	街灯を5基ほど廃止して撤去したのだが、蛍光灯を取つて消しても、北電から電気代が同じだけ請求がくるため、完全に設備を撤去しなければならない。その場合、万が一誰かが買って住むと、新規につけなければならぬという話になるため、可能であれば電気をつけない処置をした場所は電気代を請求しないで頂きたい。	北電に話をしてみます。【市長】	都市整備課

まちづくり地区懇談会 7／15 南美唄福祉会館

発言番号	質問者の発言内容	会場での回答	フォローアップ対応課
1	市立病院は建て直すのか。	平成29年の秋に改修・改築できるように計画の中に入れておりますが、現在は東日本大震災や東京オリンピックの関係で、資材が高騰し全国の公共施設の改修・改築が不調に終わっております。この点も含めて慎重に協議をしていきたいと思っております。【市長】	—
2	プラスチックごみの分別の区別がわかりにくい。	今はプラスチックごみになるのは表記がついております。どうしてもわからない場合はお電話を頂いても結構ですし、来年交付されるごみの分別辞典を参考にして下さい。【市民部長】	—
3	南美唄に避難場所を去年1カ所作ってもらつたが、看板だけ設置して草も伸びきっている。、そのような状況だと避難場所にならないし、夜は真っ暗で避難場所そのもの自体が全然わからない状況です。避難場所にすぐ行けるように、交差点に矢印をつけたりなど、場所を明確にして頂きたい。	草刈りは今年の5月に行いましたが、他の点はおっしゃる通りです。【危機管理対策室主査】少し考えさせてください。【市長】	危機管理対策室
4	消防本部にナンバーディスプレイはついているのか。	ございます。【財政課長】	—
5	5月に火災が発生したということで消防が来たが、実際には何もなく誤報だった。事情聴取を受けたのでかかってきた電話番号が残るシステムはないのかと言ったら、無いと答えられた。イタズラの可能性もあるので指導注意できるような体制を作つて頂きたい。	確認いたします。【財政課長】	消防本部
6	AEDの設置場所は市で把握しているのか。	設置場所は以前に配布させて頂いた防災ガイドマップやメロディー等でご紹介させて頂いておりますのでご確認ください。【市長】	—
7	AEDの講習は1、2回受けてもなかなか覚えられない。消防の出前講座のようなもので1、2年に1回でもいいので講習会のようなものを開いてほしい。	市が計画して説明にあがつても町内会の都合等がございまので、それに合わせて地域応援チームや専門的な人たちを派遣して講習会や説明会を行つていけるようにしていきたいと思っております。【市長】	—
8	地域防災計画で「市民の責務」とあるが、表現が適切ではないと思う。	そこまでの意味ではなく、役割というような意味となりますのでご理解ください。【市民部長】	—

まちづくり地区懇談会 7／15 南美唄福祉会館

発言番号	質問者の発言内容	会場での回答	フォローアップ対応課
9	市民への周知として町内会に周知を行う事があるが、町内会に入っていない人は大勢いる。メロディーに掲載されているという事もあるが、メロディーはどこに置いてあるのか。町内会は市の色々な事をやるのに重要だとしたら、町内会の重要性を市で周知してほしい。	<p>町内会に加入していない方は市内でも大勢います。町内会に加入されている方は町内会から各班に市からお願いしたものが情報伝達されますが、加入されていない方は市役所に配布用のメロディーがありますので取りに来て頂くことになります。【市民部長】</p> <p>町内会に未加入の方はメロディーを配布しておりません。未加入者への対応は配布用メロディーについては市役所以外にもコンビニや郵便局、医療施設、公共施設にございます。【企画課長】</p> <p>町内会の加入に関しては、行政の立場では加入のお願い程度しかできません。デリケートな問題ですので、どういう風にできるかといつのは持ち帰って検討いたします。【市民部】</p>	企画課
10	町内会の加入人数等の調査をしてほしい。	※回答せず	企画課
11	南美唄は美唄の人口の約1割が住んでいるが、美唄市は南美唄を将来どういう形にしたいと考えているのか。信号もあるわけではなく、側溝整備も遅れている、舗装もひどい、住居表示もない、下水道も来ないなど南美唄全体の環境整備が遅れている。全てにおいて遅れている状況にあるため、市として南美唄をどう位置づけしていくのか色々検討して頂きたい。	<p>市全体を見ながらバランスよく整備していく事が大事だと思っております。【市長】</p> <p>下水道課と都市整備課と十分協議をした上で個別排水をつけたい人がつけれない状態にならないように進めていきたいと考えております。【都市整備部長】</p>	—
12	市として少子化対策はどのように行っているのか。	<p>今年から就学前の子ども達の医療費は無料にいたしました。乳幼児に関してはオムツなどを子育て支援の中で提供しますし、また核家族が多く、子育てで悩むお母さん方がたくさんいらっしゃるので、集いの場ということで子育て支援センターを中心に東地区と西地区に子育ての拠点施設を作っております。子育ての環境支援ということで子育てをサポートする市民のサークルを集ったり等で子育てをしやすいまちづくりを進めている最中ですが、現実的に子どもを増やす具体策は今は持ち合わせておりません。【市長】</p>	—
13	高校や専修大の跡地の利用用途は決まったのか。	美唄工業高校の体育館だけはお借りして地域体育館として活用しておりますが、専修大学は全く決まっておりません。市で提案はしておりますが、大学側で活用できないという返答を頂きました。【市長】	—

まちづくり地区懇談会 7／15 南美唄福祉会館

発言番号	質問者の発言内容	会場での回答	フォローアップ対応課
14	最近では高校の総合学科問題が浮上しているが、尚栄高校はどうなのか。子どもが少なくなってきたという問題だけではないと思う。	<p>定員割れをして来年度から学級数が減ります。まちづくりにおいて高校の必要性や位置づけは重要ですから、市をあげてしっかりと守らなくてはなりませんし、生徒の募集に関しましても、地元の中学校の生徒がそこの高校に入りたいと思うような魅力ある学校づくりを作らなければと思います。</p> <p>総合学科ですので、色々な学びの中からすぐに地域に出ても実践ができるような取組みを進めていこうとしております。商業高校と東高校、工業高校の良さをうまく引き継いでいるとはいいうものの、やはり地元から尚栄高校の入学者が伸びてこないのは何らかの問題があると思ってますし、岩見沢から来ている生徒の中で素行の悪い生徒がいるということも事実であります。</p> <p>学校全体の空気を変えていかなければならないと思っております。地域の父兄の方々とも協力して課題解決に結び付けていく事が大事だと思っております。【市長】</p>	—

まちづくり地区懇談会 7／16 旧東明生活館

発言番号	質問者の発言内容	会場での回答	フォローアップ対応課
1	以前にも要望した露天掘りのダンプの荷台のシートについてどうなったのか。	対応いたします。【市長】	企画課
2	撤去した東明公園の橋はその後どうなったのか。	確認いたします。【都市整備部長】	都市整備課
3	東明2区地域の街灯の管理を行っているが、最近の状況として器具の破損が著しくなってきており、機具の修理を行おうとしても蛍光灯の価格が倍以上に高騰している。東明通りについては、私たちが管理している街灯が2灯ありますが、東明公園は公共施設であり、防犯灯を設置するのは当然であるため、市の方で2灯の内1灯でもいいので移管替えをして頂きたい。また、恵愛団地に市が管理している街灯が6灯ある。水銀灯とLEDは1灯あたり年間約8000円違う。市に照度を下げて欲しいという要望を出したが、消耗時期に合わせて交換を検討するというような回答をされ、対応がいつになるかわからない。こちらは全く手が出せないため、市で何らかの対応をとつてほしい。	東明公園の周辺整備については進めておりますので、エリアに関してはどう拡大していくかは全体の中で検討させて頂きますので時間を下さい。恵愛団地の街灯については費用対効果についてLED交換によって計算上で5～6年で元が取れると思います。市全体の街路灯の計画の中はどういう位置づけをしていくという事も含めて検討いたします。【市長】灯具の取り換えに関しては将来的な電気代を含めて、どういう形がいいのか検討させて頂きたい。【都市整備部長】	都市整備課 建築住宅課
4	東明小学校の跡地利用についてどうなったのか。	今も検討している最中です。市民の方からも廃校の利活用に関して意見を頂いております。まちの活性化に使われなければいけないという観点で考えており、公共的な利活用においては改修する経費がかかります。また、東明小学校の土地は市が保有する土地ではありませんので、土地の購入費用がかかります。公共的な利活用ができないという判断となれば、民間に売却するという事になります。【企画課長】 全国的に小中学校を利活用しているというお話を聞きになるかと思いますが、実態としてはほとんどが赤字運営で、運営する側が手を引くというケースが多いです。市民から利活用方法について意見を頂いていますが、団体ができるまでは提案もなかなか実現できませんが、時間のかかる問題として一つ一つ解決に向けて前進はしておりますが、一気に事が進むものではないとご理解ください。【市長】	一
5	東明西福祉会館にバス停の設置をお願いしたい。	路線の時刻表の見直しも含めて検討させて下さい。【市民部長】 以前にカラスの件と一緒に口頭で回答させて頂きました。【生活環境課長】 文書にて改めて回答させて頂きます。【市長】	生活環境課

発言番号	質問者の発言内容	会場での回答	フォローアップ対応課
6	過疎化が進んでいるが、環境的な面については整備してもらいたい。	生活環境に関しては、管轄課ごとに情報を共有しながら効率よくできるように努めてまいりたいと思います。【市長】	一
7	サイクリングロードが草や砂利だらけで何とかならないのか。	有効活用できるよう努力いたします。持ち帰って検討いたします。【市長】	生涯学習課

まちづくり地区懇談会 7／17 慈良寺

発言番号	質問者の発言内容	会場での回答	フォローアップ対応課
1	菊水のS字カーブに木があるが、見通しが悪いため切つてもらう事はできないだろうか。	道が管理をしており、昨年も同じ話を伺っており道に要望を出しました。しかし、全長があることから刈れるかどうか現状ではわかりませんが、引き続き道に要望を出します。【都市整備部長】 私の方からも道に要望を出します。【市長】	都市整備課
2	道路の状況がかなり悪い。舗装がされていた所も破れている。ひどい場所は砂利を入れてほしい。	現地確認して対応いたします。【市長】	都市整備課
3	乗り合いタクシーは自宅まで来てもらうことはできないのか。	乗り合いタクシーは我路地区などの方が町場に行くために使って頂くということで、町場に関してはバス停ということで市役所、病院、スーパーということで停留所を決めて使って頂いています。町場で止まる場所は停留所しかなくバスと同じ形となります。【生活環境課長】	—
4	乗り合いタクシーは各バス停で止まってくれるのか。	バスと同じように使って頂けます。【生活環境課長】 本来なら個人宅を回るのが一番ですが、国土交通省の指導に基づいて当事業を行っておりますのでご理解ください。【市長】	—
5	工業高校の跡地をどう活用するのか。	現在は体育館を地域体育館として使っております。後者に関しては道の教育委員会が所有しており、市の一存で壊したり活用することはできません。一部を壊すという話を聞いておりますが、その後については白紙となっております。しかし、まだ新しい建物ですので壊すのは後回しになるそうです。【市長】	—

まちづくり地区懇談会 7／17 旧進徳生活館

発言番号	質問者の発言内容	会場での回答	フォローアップ対応課
1	市立病院の建て直しはいつになるのか。また、規模はどうなるのか。	平成29年度の秋に完成という予定で計画を立てておりますが、建て方については内部で検討しております。規模については98床を目指す予定しておりますが、1床あたり3000万円かかると言われており、現在は東日本大震災や東京オリンピックの関係で人件費や資材が高騰しており、100床で30億円近いお金が必要であり、その通りにできるか現状では不明なため、慎重に進めてまいります。【市長】	—
2	健康づくりに関して市の方で力を入れて欲しい。	北海道日本ハムファイターズとの連携協定の一環として、高齢者を対象としたスポーツを通じての健康づくりを行っている最中ですし、あらゆる方法で予防を行っていく事が大事だと考えております。【市長】	—
3	岩見沢の焼却処理施設にお金を払うのか。	焼却処理負担金を払う必要があります。【市民部長】	—
4	ごみの分別が難しい。	きちんとした分別をしていただく事が一番望ましいですが、仮に何か混ざっていたとしても生ごみについては一度回収いたします。後日配布するパンフレットを参照の他、どうしてもわからない場合は電話でお問い合わせください。【市民部長】	—
5	事業ごみというのはどういうものなのか。	コンビニや会社、食堂など実際に商売をされて出てくる所からのごみとなります。【市民部長】	—
6	今は燃やせるごみは埋め立てているのか。	はい。南美唄の焼却施設が使えなくなつたため、今は茶志内のエコの丘に埋め立てております。【市民部長】	—
7	廃材とかはどうしているのか。	一般ごみではなく産業廃棄物扱いのため、業者に依頼して処理しております。役所では行っておりません。【市民部長】	—
8	ごみの説明会や出前講座ではカラス対策やごみステーションへのごみの出し方など中身の濃い話をしてほしい。	ごみステーションをネットで囲んでカラスが突っつきづらい工夫をする必要があると考えております。状況に応じて市でネットの貸与を考えております。【市民部長】	—
9	ごみステーションの調査をして、状況に応じた対応して欲しい。	総合的に見て提案をしていきたいと思いますし、ご相談もあるかと思います。【市民部長】	—
10	ごみ袋の収入は市に入るのか。	販売額から販売店への手数料を引いた額が市の収入となります。【市民部長】	—

まちづくり地区懇談会 7／17 旧進徳生活館

発言番号	質問者の発言内容	会場での回答	フォローアップ対応課
11	ごみステーションの助成はないのか。	ございません。【市民部長】	—
12	うちの町内では自主防災組織は作っていないが、他の町内ではどのような形で組織を作っているのか。	現在設立されている自主防災組織すべてが活発に活動しているわけではありません。防災訓練を行う時は、町内の清掃の後でみんなで集まって防災訓練を行うというのが多いです。町内会の運営が難しい中で自主防災組織に手が回らないという町内会も多いです。去年は5組織結成され、今年も少しお話を聞いております。【危機管理対策室長】	—
13	年に何回か訓練を行っているのか。	お呼び頂いている所は結構ございます。訓練があれば、危機管理対策室と消防と一緒に参ります。【危機管理対策室長】	—
14	進徳の町内会で連合して結成しようにも、農村地域の町内会もあり、地域の範囲が広くなかな難しい。	災害時の個人の行動計画をシミュレーションしておく事が大事だと思います。必ずしも人がたくさん集まらないとできないということではありません。一度は地震が起きたと仮定して、頭の中でイメージして自分がどう動くか頭の中に置いておいてください。被災しにくい環境を作るのも大事です。【市長】	—
15	当生活館は避難場所になっているが、避難用品がない。市の方で備蓄しているのか。	市の防災倉庫に備蓄しております。地域ごとの被害の度合いもありますので、必要に応じて運べるようにしております。【市長】	—
16	市立病院に行った時に高齢者の車いすを押している恵風園・恵祥園のヘルパーさんと思われる方の身なりが悪いのが気になる。名札を下げているから職員とわかるが、なければ何だろう。の人たちと思う。	市の施設の職員であれば確認して指導いたします。【市長】	恵風園・恵祥園
17	恵風園の金額はどのように決まるのか。また、恵風園で生活できる最低金額はいくらなのか。	基本は所得に応じてとなり、一定の金額は決まっておりません。【市長】 あくまで一例ですが、月4万円程度あれば生活できると聞いております。恵風園は基本的な食事代と家賃はかかりませんが、個人の病院代や介護費等は別途かかります。恵祥園は特別養護老人ホームですので介護保険の制度が中心となりますので、介護の段階とサービスの内容によって金額が大きく変動します。【企画課主査】	高齢福祉課
18	空き家があるが危険な状態にあり、誰かがケガなどをする前に何とかできないか。	対応を行いたいが、個人の財産のため所有者の許可が下りない限り手が出せません。【市長】	—

まちづくり地区懇談会 7／17 旧進徳生活館

発言番号	質問者の発言内容	会場での回答	フォローアップ対応課
19	今の美唄の財政はどのくらいひどいのか。	夕張の次にひどいです。借金の原因は病院の不良債務もそうですが、今まで美唄は他のまちに比べて公共事業の市民負担が非常に低く、福祉サービスを維持するために借金を重ねてきました。将来にツケを回さないためのしわ寄せが今全部来ているような状況のため、今は厳しいです。【市長】	—
20	市の職員も高齢化するのか。	市の職員は高齢化して退職し、若い人達が入ってきますので、それはありません。【市長】	—
21	これから若い人達が農業をやっていけるように、土地を求めるための税に対する処置をお願いしたい。	担い手に対しては収納給付金や優遇措置のような色々な制度があります。税の優遇をすると回すお金が無くなるため、制度としての補助を行えなくなってしまいます。そのため、税と補助の循環は上手にできていると思います。【市長】	—
22	すぐ近くに7号川の主流があり、最初の口は大きいがどんどん小さくなってしまう。最終的に幾春別川に合流する。先日上砂川で1時間に65ミリの雨が降ったが、美唄で同じ規模の雨が降ると下は全て水びたしになる。もう何年も言い続いているが一向に動かない。田んぼダムのようにみんなが一気に来た水を徐々に止めてくれれば災害は起きない。川の水を使おうとしても市の川だからダメと切られる。	河川には管理する側と水利権の問題がありますので、課題については整理してどういう風にするかは検討させて下さい。【市長】	都市整備課
23	河川の草刈りの補助金を上げて欲しい。	昔は地域の方々が自分たちの地域の用水や排水を無償で掃除していたという背景もある事から、道路や河川は市で管理は行っておりますが、地域の方々が利用されている農地もございます。また最近では、業者に委託せず職員やボランティアの方が草刈りを行っているという部分もあり、引き続き協力をお願いしたい。【都市整備部長】	—
24	農村地区は除雪の範囲も広く大変であるが、隣に声をかけにくい上、独居老人も多い。除雪する際には少し気を使って欲しい。	今は除雪をしてくれる業者も少なく、人も機械も少ない中フル稼働で行っています。午前中の朝の通勤帯までに行わなければならず、氣を使うという事がどんどん時間の遅れに繋がってくるということを業者がおっしゃっていました。幹線道路を優先的に行うため、家の前に溜まったかたまりは、それぞれでやっていただきたい事もおっしゃっていましたので、ご理解ください。【市長】	—
25	自動車学校の前の20線道路の市営バスが通る場所に防塵処理を行ってほしい。	防塵処理はどの場所でも行っておりません。【都市整備部長】	—

まちづくり地区懇談会 7／17 旧進徳生活館

発言番号	質問者の発言内容	会場での回答	フォローアップ対応課
26	老人クラブの助成をアップして欲しい。	決められた金額しか出せない点はご了承いただいております。老人クラブの活動は地域にとっても必要なことですから、出来る限り市としてもやらせて頂きたいと思っております。【市長】	高齢福祉課

まちづくり地区懇談会 7／18 茶志内福祉会館

発言番号	質問者の発言内容	会場での回答	フォローアップ対応課
1	※発言なし	今回はなくても、今後ご意見などがある場合は、市長との対話の日や市長への提言、地域応援チームなどの制度をぜひご活用ください。【市長】	一

まちづくり地区懇談会 7／22 有為東親和会館

発言番号	質問者の発言内容	会場での回答	フォローアップ対応課
1	2~3年で財政が黒字にできるならもう少し早く黒字にできなかつたのか。黒字になつていても、みんながガマンしている部分が多々あるので、使う部分でお金をうまく使つたり、全ての考え方を2~3年先に進めるべきではないのか。	行政改革の中で、職員の給料を平均14.9パーセント、市長は30パーセント、副市長・教育長は20パーセント減らしており、それが全体の7割を占めております。残り3割は市民の税金の引き上げや公共施設の見直しで40億円を賄っています。もう少し早くというお話をしたが、いつやるかというタイミングを伺つております。不良債務が23億円になるまでできません。【財政課長】	—
2	病院は日中は混んでて、夕方以降はすぐ見てもらえるような形で医師に負担をかけていると聞いてる。美唄もそうなのか。	俗に言うコンビニ受診の事かと思いますが、美唄ではそこまで多くないと思っております。【病院事務局次長】	—
3	地域医療再構築プランの開始予定というのは、これから行うという事なのか。	在宅介護は色々な所で行っておりますが、在宅医療に関しては、現在美唄に4つ病院があり、診療所と言われるようなクリニックの中でも限られたところでしか行っておりません。1つでも多くの医療機関が携われるのが理想だと思っておりますが、市立病院内部で検討して、今年度中のなるべく早い時期にスタートしたいと思っております。ネットワーク会議の方は関係各所に相談して、これから発足に向けて準備をしております。【保健福祉部理事】	—
4	自分達で医療費をなるべく使わないよう努力するためにも、できれば高齢者の年代別の人口をメロディーとかで市民に周知してほしい。	健康年齢を長くしていくのは大事な事だと思いますので、保健福祉や病院、地域医療の関係でやっていかなければならないと思ってますので、皆さん健康で長生きしてください。【市長】	—
5	札幌の病院から市立病院に移った友人が「市立病院は汚いから市立病院じゃなくともっと綺麗な所で死にたい。」と言っていた。確かに市立病院は汚いので、早く綺麗にしてほしい。	信頼される病院づくりは大事だと思っております。平成29年の秋に病院を改築ならびに新築を含めてできるように検討しております。【市長】	—
6	燃えないごみの袋の扱いは今までと同じなのか。	今までと同じです。【市民部長】	—
7	この地域は災害は少ないが、大雨が降った時にマンホールから水が噴き出てくる心配のある場所はあるのか。	農村部では毎年1、2箇所河川が上がることがあります。【危機管理対策室長】	—

発言番号	質問者の発言内容	会場での回答	フォローアップ対応課
8	自主防災組織は設立しているが、被害がないため防災意識が低い。また、美唄は地震もないため地域での活動が難しい。かんがい口が溢れてくるというような事例があれば。	<p>灌漑溝が一杯になるということはないと思いますが、絶対とは言えません。常に備えは必要だと思います。特に高齢者が1人で住んでいる場所は、確認の必要がありますし、避難の際にはお手伝いが必要になってくると思います。そのため、地域全体で把握しておく必要があります。イメージを持っておかないといざというとき自分が動けないので、イメージを持っておくだけでも全然違いますので、1、2年に1回でも防災訓練を行って頂きたい。【市長】</p> <p>最近は、町内の清掃時に防災訓練を行うという事でお声掛けを頂くことが多いです。【危機管理対策室長】</p>	-

まちづくり地区懇談会 7／22 峰延福祉会館

発言番号	質問者の発言内容	会場での回答	フォローアップ対応課
1	生ごみの堆肥の引き渡しはお金がかかるのか。	27年度はPR用として、無料で配布します。28年度以降は、値段はまだ未定ですが有料で引き渡しをいたします。【市民部長】	—
2	峰延小学校の教員住宅が2棟あり、外見は立派であるが内装が住める状態ではない。そのため、先生方が町の方で借家のアパートに住んでいる。これから教員住宅はどのような扱いとなるのか教えて頂きたい。また、ガラス等がそのままであり、防犯上よくないのではないかと思う。	以前の方がペットを飼っていたらしく、壁を引っかいたり、糞尿がひどいと聞いております。教育委員会の管理する施設のため、連携を計りながら適切な対応をしていかなければならぬと思っております。この時点で建物をどうするかというのはお答えできませんので、方向性が教育委員会で示されれば改めてご連絡させて頂きたい。 先生は学校区内に住んでいただくのが本来でありますので、この辺の考え方を教育委員会に確認しなければなりませんので、併せてご連絡させて頂きたい。【市長】	教育委員会
3	今度3地区的保育所が統合されて、コンピュータ・カレッジに集約されるが、峰延に関しては今後どうなるのか。統合されると通園が大変であるため、できれば残して頂きたい。	峰延や茶志内のような僻地の保育園をどうするかは今後の課題となっておりますが、今すぐ統合して保育園を集約するという事は一切考えておりません。地域で保育園を運営できるかという事を含めて、地域の住民の皆さんのお意見を頂きながら、しっかりと検討していきたいと思っております。【市長】	—
4	市立病院は一般財源の投入で黒字になっているが、計画の中で市立病院を新築するという話を聞いております。医師が少ないと言っており、個人病院も多いため、市立病院を新築して運営できるのかという点が心配である。	今は計画以上に返済が進んでいるので、心配はありませんが、問題は建て替えです。平成29年の秋に建て替えをできるように計画を詰めております。今の市立病院は半分以上は使えていない病院であり、耐震化がなっていない。ベッド数の問題や診療科の問題を慎重に検討しながら進めます。お金に関しては、一定程度国の借金のめどがつきそうなので、今年の3月にプランを発表しました。【市長】	—
5	在宅医療のプランを行うためには人材が必要であり、特に医者がいないのでは。	医師の確保が急務なのは国もわかっており、どのように意思を確保していくかは国と十分に協議をしていきたいと思います。【市長】	—

発言番号	質問者の発言内容	会場での回答	フォローアップ対応課
6	療養病床の実績が落ちてきているのは、介護施設が増えてきているからなのか。	医療の依存度が低くなれば、介護に移って下さいというお話を最初にして、体調が悪くなればまた入院をするという繰り返しもございますが、安定すれば介護施設にというように調整をさせて頂いているのが理由です。また、外来については近隣の病院もそうですが、患者数が全体的に落ちてきており、国保や後期高齢の統計を見ても、思っているよりも伸びていないというのが現状です。【病院事務局次長】	—
7	7月にあつた恵風園・恵祥園入所認定委員会で 精神的異常があるという事を理由に委員会で入れないという事になつたが、先日恵祥園から電話があり、入れるという話になつた。何のために委員会を開催したのかという話をしたが、役所の意向だと言われた。	戻って調べます。【市長】 確認して回答いたします。【総務部理事】	恵風園・恵祥園
8	峰樺地区で、3年前の倒壊で工場が倒産して空き家状態になっているが、それで雪で倒壊して潰れる寸前だが、その近くに住宅があるが、鉄板とかが風の強い日に飛んでくる。我々では何もできないので、市でできる範囲で対応して頂きたい。	美唄ではそのようなケースが多いです。持ち主の追跡ができますので、危機管理で現場を見て、状況を把握して対応ていきたいと思います。【市長】 以前に危機管理対策室にご相談いただき、持ち主の追跡を行いましたが、なかなか見つからない。持ち主の名義が換わればわかると思い、待っている所ですが未だにわからないです。調査は現在も進めている所です。【危機管理対策室長】	—
9	生ごみの堆肥はどのような用途に使えるのか。1日の容量が7トンで大丈夫なのか。	現時点では、アスパラやハスカップ等の畑作に使用するのが効果的だと聞いております。 以前に、燃やせるごみの中にある生ごみの混入率をサンプルで調査した際に、美唄では年間2000トンの生ごみが排出されていると推定いたしました。それを元に1日の量に換算すると、1日7トンで足りるという考え方となりました。【市民部長】	—
10	堆肥は次年度から有料だが、売れる見込みがあるのか。	アスパラやハスカップ等に効果的だと聞いておりますので、使って頂けると思っております。できる堆肥の量は出たごみの約10分の1となります。【市民部長】	—
11	生ごみの袋の材質は燃えるごみの袋と同じなのか。今までと同じだとつゆが垂れる可能性が高い。	材質は同じです。生ごみの7~8割は水分ですので、できれば事前に水の処理をして頂ければ投げる量の減量化にもつながります。【市民部長】	—
12	ごみの袋の色は変えるのか。	3色を予定しております。【市民部長】	—

まちづくり地区懇談会 7／23 東明西福祉会館

発言番号	質問者の発言内容	会場での回答	フォローアップ対応課
1	財政健全化で、単に職員の給料を減らすだけでなく、構造的な意味でメスを入れる必要があるため、論議を詰めて頂きたい。	健全化計画において職員の給与削減で効果を出しています。今後は保育園の統合や、地域のサービスを低下させずにサービスの維持・向上など、一つ一つの積み重ねがこれから美唄を変えていくと思っております。そのため、それらをしっかりと進めていく事に今は特化をしております。【市長】	—
2	観光ボランティアの育成について考えてほしい。	まちづくりセンターと行政や必要とする団体、市民との連携がうまくいかないという課題もあります。市民のご厚意に対して今までの経験を発揮できるような仕組みづくりをさらに検討して、共同のまちづくりが推進されるように努めてまいりたいと思っております。【市長】	—
3	ゆ~りん館に向かう道路の道幅が狭くて警察に話したところ、40kmの速度制限をつけたりなどして改善はされたが、相変わらず道が狭くて危険なので、検討していただきたい。	全体の中で総合的に判断して、町内の方にご相談させて頂きたいと思います。後程またどういった状態なのか議論経過みたいなものもありますので、後程町内会長さんにご報告させて頂きたいと思います。【市長】	都市整備課
4	今度、東8条に歩道ができるが、具体的な工事時期がわからないので、はつきりした時期を教えてほしい。	7月22日に業者と契約を行いました。これから市と業者で施工計画を行い、市の担当者と業者の代理人で個別に回って相談させて頂きながら進めていきたいと思います。【都市整備課長】	都市整備課
5	昨年の10月から乗り合いタクシーが始まったが、現在の状況はどうなのか。	去年は我路方面のみでしたが、今年から3地区に拡大しました。当初、市が予定していたよりも利用率はいいという状況にあります。【市民部長】 利用される方から非常に便利になりましたという声を聞いております。しかし、停車場が決まっており、目的の所まで運んでくれないかという話も頂いております。しかし、通常のタクシーではなく乗り合いタクシーですので、ご理解を頂きたい。便数の増加は予算の関係上難しいですので、ご理解を頂きたい。【市長】	—
6	転入した時に、一括で美唄市の観光名所とかごみの書類だとか1つの窓口で事務手続きする時に渡してくれないとどうか。 →去年転入してきたが、ごみの出し方などは特に説明されていない。	観光の部分のお知らせパンフレットについては、市民課の窓口でお渡ししていないか確認をしておりませんが、他のごみの関係は新たに転入された方にお渡ししていた記憶がございます。 →戻りまして、そのような対応がきちんとされていない場合、今後対応できるようにさせていただきます。【市民部長】 誰が窓口に座っても対応できるよう周知します。【市長】	市民課

まちづくり地区懇談会 7／23 東明西福祉会館

発言番号	質問者の発言内容	会場での回答	フォローアップ対応課
7	最近、空き家が多くなってきてている。所有者がいなくなった時どうするのか。	空き家の持ち主に通知を行いますが、お亡くなりになった時や所在が分からなくなったら、持ち主の身内の方を追跡しておりますが、所在が分からないケースがあります。【市長】	—
8	病児・病後児保育について、通常は子どもが熱を出した場合、親に連絡して迎えに来てもらうが、保育園に預けている親は働いている人がほとんどなので、仕事を途中で止めて帰らなければなりません。地域医療再構築プランでは「病児保育室を設けます。ただし市立病院の小児科の協力を得て新設した時に使う予定です」とあります。国の方で平成27年度から子ども子育て支援新制度が本格実施されます。そこで美唄市としては新しい病院ができたら病児保育を行うのか、それとも予定という事でプランに載せているだけなのか教えて頂きたい。平成17年度の市民アンケートで仕事と子育てについての悩みでこの件が1位になっている。美唄の方が望んでいるのであれば必要だと思う。	議論は進んでおります。市立病院の改修・改築に合わせてその時にとは思っております。要望が早急な課題となっておりますので、出来るだけ早く実現できるように努力していくと思っております。【市長】 市役所の中に検討組織を設置いたしました。その中の検討テーマの1つになる予定になっております。再構築プランでうたっているのは予定または検討という事で載せて頂いております。現在保育所の統合をコンピュータ・カレッジで進めておりますが、その中で病児保育を行うのも選択肢の1つとして考えております。まだ道内で行っている所は少ないので、検討委員会の中で協議を行う予定であります。【保健福祉部理事】	—

まちづくり地区懇談会 7／23 西美唄福祉会館

発言番号	質問者の発言内容	会場での回答	フォローアップ対応課
1	生ごみの堆肥で年間の経費を貯えるだけの利益は出るのか。	経費を貯えるだけの利益の出る価格設定はまず無理です。皆さんのが買い求められる範囲の中で市場価格等を参考にしながら価格を設定させていただきます。【市民部長】	一
2	年間で出る生ごみの量はどのくらいなのか。	2年前に燃やせるごみに混入している生ごみの量を調査したところ、推定で年間2000トンとなりました。その値から推定して1日7トン処理できれば十分間に合うという計算となりました。【市民部長】	一
3	なぜ農村地区は収集回数が週1回なのか。	農村地区は生ごみが自然に還りやすいという事がござりますから、自分の所で生ごみを堆肥している方が多いため、捨てる場所に困らないという点もありますが、収集を1回増やすとなれば、収集の委託料が年間約5000万円かかります。そのような点から自己処理できる地域は協力をお願いしたい。【市民部長】 収集エリアが広いため、街中と比べるとどうしてもコストがかかってしまう事もご理解頂きたい。【市長】	一
4	自主防災組織のシステムは良いと思うが、地元の消防団との連携について全く書かれていない。連携訓練を行う必要があるのではないか。	地域によって消防団に加盟されている方の割合は地域によってまちまちですが、特に農村地域は多くの方々が消防団に加盟をしていたり、あるいはOBであったり、日頃から防災意識が強い地域だと思っております。具体的な防災訓練に関しては、行政が一定程度主導的な立場の中で、消防や自衛隊の方々と連携しながら、防災訓練は必要だと思っております。市では年に1度まち全体で防災訓練を行っております。実態としては消防団と地域の防災組織との連携は十分ではないとの事ですので、今後そういう連携訓練はやっていかなければならないと思っておりますので、地域の方々ともご相談させて頂きたい。【市長】	一
5	訓練しても独居老人はどこに運べばいいのか。当福祉会館が避難場所になっているが、当然入りきらない。以前は学校が避難場所だったが使えないのか。	学校に関しては電気も水道も通っていないため、避難場所から外しました。地元の集会所関係がありますので、地元と打ち合わせをして緊急的な避難場所にならないかという事でこれから考えていきたいと思っております。【危機管理対策室長】 ライフラインに関しては恒久的にそれが使えるわけではありませんので、どういったものをどういう風に整備するかというのを検討しなければならないと思っております。【市長】	一

まちづくり地区懇談会 7／23 西美唄福祉会館

発言番号	質問者の発言内容	会場での回答	フォローアップ対応課
6	市としては災害に関しては田舎の方だと火事以外は水害しかないため、避難場所について考えはあるのか。	浸水区域以外の避難場所に避難していただく事となります。【危機管理対策室長】以前にお配りしているハザードマップには地域の避難場所を記載させて頂いているので参考にして下さい。【市長】	—
7	地域でも高低差があるので、その部分も精査して避難場所の指定をしていただきたい。	地域の方々の情報を頂きながら、地形はどう調べていいかわかりませんが、その辺も参考にして頂きながら見直しをしていくようにしたいと思います。【市長】	—
8	想定以上の雨が降って堤防を越えてしまったら、この地域は直撃する。	国土交通省もなるべく石狩川の水がスムーズに流れるように河道掘削もすいぶんと進めております。1日に200ミリまでなら耐えられるそうですが、300ミリは危険だと聞いております。今の気象状況だと想定外の事態も考えなければなりません。石狩川流域のそれぞれの自治体が集まって水位規制会を組織して国に色々な要望をあげている最中であり、そのような動きを加速するようにしていきたいと思います。【市長】	—
9	市の財政について、財政が改善されて良くなつていけば、職員の給料を戻して、国保・市税その他の窓口の手数料を値下げをするというのはあり得るのか。	来年度あたりから新しい財政計画を作成する予定です。全てが元に戻るかというのは状況を見極めなければいけないと思います。市の手数料諸々については美唄は他の自治体よりもすいぶんと安いです。他の自治体が値上げをしている中、美唄は基金を積みながらそれをカバーしてきました。少なくとも平均くらいまでのものにしなければならないという意味では、以前のような低価格の市民負担というのは国でなかなか認めてもらえないと危惧をしている所です。税金を投じれば必ず入ってくるお金と出していくお金が決まっておりますので、どこかを縮減しなければなりません。やみくもに行つても以前のような財政状況に戻ってしまいますので、十分に注意しながら、平成28年度以降の運営計画を立てていく必要があると思います。【市長】	—

まちづくり地区懇談会 7／23 西美唄福祉会館

発言番号	質問者の発言内容	会場での回答	フォローアップ対応課
10	美唄は将来的にどうなるか心配しているが、市長はどのように考えているか。	2040年に900近くの自治体が消滅すると試算されております。支える人を増やさなければならないという意味では人口を増加させなければならない。そのためにはどうするかというのが課題となっております。大都市の一極集中体制を崩していかなければ、社会保障のためにいくら税金を上げても全く間に合わない。人口を増やすためにどういった地域づくりをして行けば良いのかというのが課題であり、それぞれの自治体も色々な知恵を絞ってもなかなかそうはいかないというのが現実です。子どもを産み育てる20～30代の女性をいかに地元に留めれるかというのが重要なと思います。【市長】	一
11	限界集落は人を増やすのは非常に困難であるため、今いる人たちが住みよいまちづくりを目指していくべきなのでは。	首都機能を分散できるような国の政策も必要だと思います。しかし、そこまで行くと一自治体の話ではなくなってしまうので、難しい問題ではありますが、国や道との情報共有の中から問題解決の糸口が見つかるかと思いますので、そういう事も含めて情報提供することが我々が市民に対して情報提供することが大切だと思っていますので、そこからまた意見を頂いてということになるかと思います。【市長】	一